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VERANO DE DESCANSO TRAS UN INTENSO
CURSO LLENO DE ACTIVIDADES 

Tras un curso lleno de actividades e innovaciones en el centro toca aprovechar el verano y desconectar.

Como es habitual, nuestros centros han puesto el colofón al año académico con fiestas de verano y

graduaciones para despedir a los usuarios que finalizan las distintas etapas educativas. 



NOTIcias

AFANAS CELEBRÓ SU ASAMBLEA ORDINARIA

El viernes, 17 de junio, se celebraba la Asamblea 

Ordinaria de nuestra entidad, con la 

aprobación de cuentas y presupuestos, así 

como con la exposición de los nuevos retos. El 

presidente, Antonio Fernández, y su junta 

directiva, trasladaban su máxima 

preocupación por la situación financiera que 

atraviesa el sector de la discapacidad en 

Andalucía. “La subida de la Junta no es 

suficiente y se pone en riesgo la 

sostenibilidad de los centros”, señalaron, 

anunciando acciones reivindicativas. También se 

agradeció la asistencia y participación a 

dicha Asamblea.



ACCIONES DE BUENA GESTIÓN AMBIENTAL

DÍA DEL AUTISMO

VIVIMOS LA SEMANA SANTA

fototeca



SEMANA DEL LIBRO: VISITA
DE LA LIBRERÍA ATHENEA

JORNADA DE DEPORTE ADAPTADO

PASARELA FLAMENCA

fototeca

DÍA DOWN EN EL CEI
MAGALLANES



PUESTO EN LA CALLE DEL TALLER DE JARDINERÍA

MINI EMPRESA CRECIENDO JUNTOS, EN COSTA BALLENA

FIESTA DE LA PRIMAVERA

fototeca



EXCURSIÓN A LA BASE NAVAL DE ROTA

fototeca

TALLER "LANZADERA DE PARTICIPACIÓN Y
REPRESENTACIÓN EN NUESTRAS ORGANIZACIONES"



DISFRUTAMOS DE LA FERIA DE LA MANZANILLA

fototeca

El 24 de junio nos visitó Alfonso

Candón, Delegado Territorial de

Cádiz, de la Consejería de

inclusión Social a las instalaciones

de nuestro Colegio, donde

llevaremos a cabo este verano el

Programa de Apoyo a la red

solidaria y garantía alimentaria.

Este programa ha sido

subvencionado por dicha

Consejería dentro del plan

Corresponsable, financiado este

por el Ministerio de Igualdad del

Gobierno de España. Y se

desarrolla en coordinación con los

Servicios Sociales comunitarios del

Ayuntamiento de Sanlúcar.

Con un cambio de ubicación de nuestra caseta, este año hemos vuelto a darlo

todo con convivencias y actividades, una semana de disfrute con nuestros

usuarios y usuarias

VISITA DEL DELEGADO TERRITORAL DE INCLUSIÓN



CONFERENCIA: “FIN DE LA TUTELA. NUEVAS FORMAS 

DE REPRESENTACIÓN LEGAL”

fototeca

EL ABOGADO TORCUATO RECOVER BALBOA, COORDINADOR DE LA

RED DE JURISTAS DE PLENA INCLUSIÓN, DESPEJÓ DUDAS A

FAMILIARES Y PROFESIONALES 

II ENCUENTRO DE NATACIÓN 

EN EL COLEGIO MAESTRA CARIDAD RUIZ DE LA ALGAIDA



E L  B O L E T Í N  I N C L U S I V O .  A F A N A S  S A N L Ú C A R ,  R O T A  ,  C H I P I O N A  Y  T R E B U J E N A  

La rama andaluza del Comité Español de

Representantes de Personas con

Discapacidad (Cermi) aúna a decenas de

entidades que atienden a más de 700.000

personas y a sus familias en nuestra

comunidad autónoma. Al frente de Cermi

Andalucía está Marta Castillo Díaz, con la

que hemos repasado la situación del sector

y sus principales preocupaciones,

especialmente las de carácter financiero

que permitan la subsistencia de estos

colectivos imprescindibles.

- Las entidades que forman parte de

Cermi prestan un servicio muy necesario

que sin embargo no es bien atendido por

las administraciones públicas. 

- Así es, Las entidades prestamos los

servicios a las personas con discapacidad

que las administraciones no prestan. El

origen de las asociaciones, sobre todo en

Andalucía, fue atender esa necesidad, tanto

en servicios sociales como en sanidad, y

educación. Hay asociaciones de patologías

crónicas: Parkinson, esclerosis múltiple,

fibromialgia, daño cerebral y parálisis

cerebral, que prestan un servicio de

rehabilitación, logopedia, psicología que la

sanidad no lo da. Un ejemplo claro de ello

es cuando una persona sufre un ictus, una

vez que te dan el alta hospitalaria la

persona no tiene rehabilitación, y es la

asociación especializada la que da ese

servicio. Por otra parte, las entidades 

Marta Castillo Díaz, presidenta CERMI Andalucía 
“Reivindicamos un cambio de modelo de

financiación para nuestra sostenibilidad” 

entrevista

también gestionamos centros de día, centros

ocupacionales y residenciales de personas con

discapacidad, donde las plazas están

concertadas con la Junta de Andalucía, pero

la financiación que aporta la Junta de

Andalucía no cubre el coste real de la plaza.

- Ese servicio, esa gestión, supone un coste

muy elevado para las entidades, porque la

Junta no asume el coste real.

- Venimos de un déficit histórico, nunca se ha

igualado el coste real del servicio con el coste-

plaza que financia la Junta. Poco a poco ha

ido subiendo ese déficit y la situación es muy

grave. La inflación es mayor, el IPC, y por

mucha subida que nos hayan hecho, que

tenemos que reconocer que la Junta ha

incrementado parte, no es suficiente. 



Subieron un cuatro, un seis por ciento, pero a la

vez sube el combustible y sube todo, y nos

quedamos prácticamente igual. Este año la subida

ha sido de un 4,5% a partir del 1 de mayo, ni

siquiera a partir del 1 de enero, con carácter

retroactivo que tenía que haber sido, cuando

pedíamos una subida del 10%. Esa diferencia es un

indicador del déficit que asumimos las entidades.

- Para conseguir atajar ese déficit, ¿hay buena

interlocución con la administración?

- Sí que la hay, tenemos reuniones periódicas, hay

interlocución fluida con la Consejería de Inclusión,

de Empleo, de Salud, pero los resultados no son

los que nosotros necesitamos.

- Por tanto, es preocupante la situación de las

entidades.

- Sí que lo es, porque se nos suma otro hándicap

más para 2025, que es que el convenio salarial por

el que nos regulamos todas las entidades de la

discapacidad nos obliga a subir el 12% el salario a

cada trabajador, por lo que cada entidad tendrá

que hacerle esa subida a toda persona que tenga

contratada. Si en julio estamos en una situación

deficitaria, imagínese cuando lleguemos al 1 de

enero y haya que hacer esa subida por cada

trabajador. Estamos bastante preocupados,

porque si no vamos a tener un apoyo financiero,

un respaldo, no lo vamos a poder hacer y habrá

centros que tengan que cerrar, habrá que

despedir, servicios que van a desaparecer, porque

nosotros dependemos de la financiación

pública.

- ¿Qué acciones está realizando Cermi para

intentar conseguir atajar esta situación?

-Estamos haciendo diferentes acciones, una

campaña en redes sociales con videos

mostrando lo que pasa si no tenemos apoyo, si

tienen que cerrar los servicios de rehabilitación.

Hace dos semanas hicimos unas jornadas sobre

la sostenibilidad del sector donde reivindicamos

un cambio de modelo para nuestra

sostenibilidad, un modelo que nos garantice

que pase lo que pase vamos a tener una

financiación segura, estable. Hay que empezar

con un estudio del coste real de los servicios

que prestan las entidades, tener un sistema

automático de actualización de los precios de

los servicios que no requiera de un desgaste

continuo por parte del sector y de la

administración para paliar la falta de

financiación adecuada. Un cambio de modelo

de concertación de los servicios en los que se

respete la trayectoria de la prestación del

servicio por entidades no lucrativas del sector

de las personas con discapacidad. Nuestro

siguiente paso es la reunión con el Presidente

de la Junta de Andalucía.

“Buscamos un cambio de
modelo de concertación
de los servicios en el que
se respete la trayectoria

de la prestación”

“Necesitamos un sistema
automático de

actualización de los
precios que no requiera

un desgaste constante del
sector”

entrevista



MANTENGAMOS
EL CONTACTO

Síguenos en
redes sociales

Puedes estar al día de todos nuestros proyectos y
conocer nuestras noticias a través de varios canales

de comunicación 

Accede a
nuestra web

Afanas Sanlúcar, Chipiona,
 Rota y Trebujena

@afanasscrt

Afanasscrt

(Escanea este código con 
la cámara de tu móvil)

856 62 01 13



Cermi Andalucía ha reclamado a la Junta de

Andalucía "mejorar de forma urgente" la

financiación de los 562 centros que atienden a

más de 14.000 personas con discapacidad para

"garantizar su sostenibilidad" ante el "grave

déficit" que sufren actualmente y que "hace

imposible el mantenimiento de los servicios

fundamentales que prestan a este colectivo".

Así lo ha reivindicado el movimiento asociativo de

la discapacidad en Andalucía, que ha planteado

para 2024 una subida del 10% del coste por plaza

en los centros concertados residenciales y de día,

así como el incremento de las líneas de

subvenciones que financian programas y

mantenimiento de los centros sociales no

concertados. 

En la actualidad las entidades de CERMI

Andalucía gestionan 562 centros que atienden a

más de 14.357 personas con discapacidad en

Andalucía y en los que trabajan 13.836

profesionales que, "con su labor, permiten la

prestación de este servicio público, que es

responsabilidad de las administraciones al estar

concertadas más del 93% de las plazas", ha

recordado la organización. Este aumento en la

financiación es "imprescindible para sufragar los

costes actuales que suponen el mantener en

funcionamiento de estos centros para las 

NOTIcias

CERMI PIDE A LA JUNTA QUE SUBA UN 10% LA
FINANCIACIÓN A LOS CENTROS CONCERTADOS

entidades, que viven una situación insostenible".

Igualmente, ha considerado "necesario" que se

plantee un Pacto de Estado en materia de

dependencia que "equilibre y garantice la

sostenibilidad del sistema”.

Además, Cermi Andalucía ha calificado de

"inaplazable" la realización de un estudio

"detallado" para "evaluar el coste real de estos

dispositivos de atención a fin de alcanzar un

precio justo del coste por plaza de los conciertos

de estos centros". El objetivo sería, ha defendido,

"garantizar y dar estabilidad a la prestación de

este servicio público".

El movimiento de la discapacidad andaluza ha

manifestado que es "fundamental" tener esa

referencia del coste real para asegurar su

sostenimiento a medio y largo plazo y "no

depender, como hasta ahora, de mejoras

puntuales no basadas en criterios

presupuestarios sino en un análisis previo del

coste de los servicios".

Para ello ha propuesto un nuevo modelo de

financiación que recoja la actualización de su

coste de forma "automática y permanente"

conforme al IPC, además de tener en cuenta el

incremento de los convenios colectivos de los

profesionales que trabajan en estos centros.

 


